

Compte-rendu de la commission énergie du jeudi 1^{er} juillet 2021

La commission énergie et développement durable s'est réunie le jeudi 1^{er} juillet 2021 à 18h30 à l'ancienne CCI d'Ambert. Il s'agit de la première commission pour ce nouveau mandat, des difficultés organisationnelles (personnels en recrutement) et la situation sanitaire n'ont pas permis de la réunir plus tôt.

La liste des présents est indiquée dans la feuille de présence en annexe à ce compte-rendu.

M. François DAUPHIN, vice-président en charge de l'énergie et du développement durable, fait une brève introduction à cette commission.

Un tour de table de l'ensemble des élus présents est fait.

Le diaporama (en PJ à ce CR) est présenté à l'ensemble de la commission.

Pour la partie concernant le radon, il est possible d'organiser un groupement de commande incluant les communes. En étalant les prestations dans le temps (marché à bon de commande), il doit être possible de ne pas exclure les « petites » entreprises locales.

Concernant la deuxième partie, « *Organisation des commissions : vous avez la parole !* », les élus présents semblent s'accorder sur les points suivants :

- Le présentiel est privilégié par rapport au distanciel
- Les élus devront cependant avoir la possibilité de suivre à distance ces commissions en cas de difficultés de déplacement et réduire les déplacements quand cela est possible,
- Le jeudi soir à 18h30 semble être un jour et un horaire qui conviennent à la majorité des élus
- La durée des réunions devrait se situer aux alentours des 1h30
- Les élus souhaitent être prévenus au minimum 3 semaines avant les commissions
- Les élus souhaitent avoir le listing des participants afin de pouvoir s'organiser pour covoiturier.

Concernant la troisième partie, Marina Vialatte et Nicolas Trembloy rappellent l'importance de faire appel au service énergie et également à la conseillère en énergie partagé de l'Aduhme (coordonnées dans le diaporama en annexe) pour tout ce qui concerne l'énergie dans le patrimoine communal. Nicolas Trembloy explique que le dispositif de CEP est gratuit pour les communes d'ALF contrairement à d'autres territoires.

Pour la quatrième partie : « *prochain RDV : destination TEPOS* » Audrey Johany présente le futur atelier qui consistera à imaginer comment et par quel moyen atteindre l'autonomie énergétique en 2050. Cet atelier se fera, comme dans beaucoup d'autres territoires TEPOS via une projection imaginée à travers le jeu de plateau *destination TEPOS*.

Les élus présents dans la salle souhaitent, avant cet atelier, avoir des interventions en commission sur les différentes énergies renouvelables afin de pouvoir faire des choix éclairés. Deux sujets ont été identifiés : le solaire photovoltaïque et le bois énergie.

Lors des échanges au cours de la présentation, des élus présents souhaitaient avoir des retours d'expériences de travaux liés aux économies d'énergies et aux énergies renouvelables.

Lors des échanges concernant l'éclairage public et l'extinction, Madame le maire de Cunlhat souhaite que les élus de la commission puissent avoir un lien vers un replay concernant le service de CEP et l'éclairage public pour lequel elle a participé, le voici ci-dessous :

<https://www.youtube.com/watch?v=MWOIMg6VNRU>.